

«Lernen ist wie Rudern gegen den Strom. Hört man damit auf, treibt man zurück» Lao-tse

Zürich, im Juni 2014

## Weiterbildungsprogramm Juni bis Dezember 2014

Liebe in der Katechese tätigen Frauen und Männer  
Liebe Kolleginnen und Kollegen

In Bewegung sein, im Fluss bleiben, manchmal auch gegen den Strom rudern, dazu fordern uns Kinder, Jugendliche und Erwachsene immer wieder heraus, das hält uns als Lehrende und Lernende lebendig. Unsere Weiterbildungsangebote im 2. Halbjahr möchten Lernräume für ein solch lebendiges Lernen sein.

Das Lehrmittel Interkulturelle Katechese für die Primarstufe liegt nun auf Spanisch, Portugiesisch, und Deutsch vor und ist an unserer FaRP zu erwerben.

**Käthi Wirth stellt am 10. November das Lehrmittel für die 5. und 6. Klasse vor.**

Für Herbst 2014 sind bereits erste Aus- und Weiterbildungsmodule für die Interkulturelle Katechese in Planung. Die Ausschreibung erfolgt demnächst.

Unsere neue Broschüre **Kompetenzorientierte Katechese**, die Grundlage unserer Ausbildung an der FaRP ist, findet guten Anklang auch bei anderen Bildungsträgern, was uns sehr freut. Ein neues Lehrmittel zum Vaterunser ist in Planung.

Ab August 2014 führen wir **zum dritten Mal das HGU-Modul durch**, das HGU Verantwortlichen in der Pfarrei einen Lernort bietet, in dem sie sich auf ihre neue Aufgabe vorbereiten oder ihre bisherige Arbeit weiterentwickeln können.

Die DKK-Herbsttagung **Erlebnispädagogik im Umgang mit der Natur mit Marcel Ziegler und Susanne Kunz am 25. September** führt in ungewohnte und praktische Lernsituationen, die auch für die Katechese fruchtbar sein können.

### Informationen rund um die Fachstelle

Alle Absolventinnen des 2. Ausbildungsgangs haben ihre **Abschlussprüfung zum Fachausweis Katechetin nach ForModula erfolgreich bestanden** und ein gutes Prüfungsergebnis erzielt. Wir freuen uns mit allen und feiern das zusammen mit Generalvikar Josef Annen in der Abschlussfeier am 24. August 2014 in der Pfarrei Christkönig in Kloten ZH.

Diesen Herbst startet bereits die **sechste katechetische Ausbildung nach ForModula**. Die Aufnahmegespräche dazu laufen bereits. Wer an dieser Ausbildung interessiert ist, nehme bitte umgehend Kontakt mit uns auf.

Grundsätzlich können einzelne Modultage der Ausbildung auch **als Weiterbildung** genutzt werden. Das ist direkt mit den Modulleitungen zu besprechen.

### **Personelle Veränderungen**

Nach 6 Jahren engagiertem und unermüdlichem Einsatz an der Fachstelle stellt sich **Monika Baechler-Kirschner** einer neuen beruflichen Herausforderung. Das bedeutet Abschied nehmen vom Team FaRP und von allen, die sie in Aus- und Weiterbildung begleiten durfte. Motiviert und aktiv hat Monika Baechler Katechetinnen und Katechetinnen in Aus- und Weiterbildung begleitet und ihnen solide Grundlagen mitgegeben für eine erfüllende Tätigkeit in der Katechese. Besonders geschätzt waren ihre Vielseitigkeit in der methodischen Gestaltung und ihre praxisnahen Angebote. Diese Spuren hat sie gelegt und diese werden weiterwirken.

Als neuen Mitarbeiter heissen wir an unserer Fachstelle **Stephan Sigg** herzlich willkommen. Neben fachlichem Know-how als Theologe und Journalist verfügt Stephan Sigg über Erfahrungen in der Katechese, mit den neuen Medien, in der Erwachsenenbildung und im Marketing. Seit 1. Juni ist er mit 40% hier tätig für die Umsetzung des Sekundarstufenkonzepts in den Pfarreien und modulare Angebote im Bereich Sekundarstufe.

Da wir Vielfalt als Stärke sehen, wollen wir unser Team interkulturell erweitern. Siehe unsere Stellenausschreibung für eine 40% Stelle unter <http://www.zh.kath.ch/service/stellenmarkt>. Wir freuen uns über euer Interesse bzw. über eure Weiterempfehlung.

Die Halbjahresübersicht unserer Weiterbildungsangebote 2014/2 mit den Ausschreibungen gibt es wie gewohnt in digitaler Form auf unserer Homepage.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen bei unseren Bildungsangeboten und wünschen euch einen schönen und erholsamen Sommer!



Uta-Maria Königer  
Stellenleitung